

FICHE DE LA PAROLE

SEPTEMBRE 2024
Présentation
du thème



Renseignements et inscriptions

Si vous désirez des renseignements sur les groupes de la Parole ou bien rejoindre un groupe, vous pouvez vous adresser à l'accueil paroissial, 1 rue de la Madeleine 69007 Lyon. Ou contacter directement par mail les responsables des Groupes de la Parole : parole.groupes@gmail.com

Un des piliers de la vie chrétienne est la prière, prière en tant que relation à Dieu. Dans ce moment de recueillement où nous prions Dieu, nous nous adressons à Lui avec nos propres mots, mots inspirés de notre vie et nous essayons de l'écouter.

La Bible nous donne à lire des récits, mais aussi les prières des grandes figures bibliques.

Cette année 2024-2025, nous avons choisi pour les groupes de la Parole de lire, étudier, méditer quelques prières au fil de l'Ancien Testament et du Nouveau Testament.

Nous suivons ainsi le souhait du pape François qui nous incite à « retrouver le désir d'être en présence du Seigneur, de l'écouter, de l'adorer ».

Dans sa lettre datée du 11 février 2023 à Mgr Rino Fisichella, pour le Jubilé « 2025 », le pape François déclarait :

« Je me réjouis dès à présent de penser que l'année précédant l'événement jubilaire, 2024, pourra être consacrée à une grande "symphonie" de prière.

Tout d'abord pour retrouver le désir d'être en présence du Seigneur, de l'écouter et de l'adorer. Une prière, aussi, pour remercier Dieu pour les nombreux dons de son amour pour nous et louer son œuvre dans la création, qui engage chacun au respect et à l'action concrète et responsable de sa préservation. La prière comme expression "d'un seul cœur et d'une seule âme" (cf. Ac 4, 32), qui se traduit par la solidarité et le partage du pain quotidien. La prière qui permet à chaque homme et à chaque femme de ce monde de se tourner vers le Dieu unique, pour lui dire ce qui est caché dans le secret du cœur. La prière comme voie royale vers la sainteté qui conduit à vivre la contemplation même au milieu de l'action. En bref, une année intense de prière, au cours de laquelle les cœurs s'ouvriront pour recevoir l'abondance de la grâce, faisant du "Notre Père", la prière que Jésus nous a enseignée, le programme de vie pour chacun de ses disciples. »

Chaque mois, la fiche de la Parole exposera une prière biblique ainsi que quelques indications pour mieux la lire ensemble. Nous pourrons y discerner les principaux mouvements par lesquels nous nous adressons au Seigneur :

- la louange, le remerciement, la reconnaissance pour sa présence à nos côtés.
- l'assurance que Dieu est miséricorde, qu'Il pardonne ce qui a pu être un écart dans notre journée, dans notre vie.
- La prière de demande que nous osons Lui adresser : « Ce que vous demandez au Père en mon nom, Il vous l'accordera » (Jean 15,16).

Voici quelques conseils pratiques pour mieux entrer dans la lecture de ces prières :

- Lire lentement le texte biblique.
- Être attentif au contexte dans lequel a été adressée la prière : que se passe-t-il avant et après le passage proposé à l'étude ?
- Comparer le début et la fin de la prière : quelle évolution ?
- Repérer les temps des verbes, les sujets de ces verbes, les répétitions.
- Laisser la prière résonner en nous.

Voici quelques nouvelles des groupes de la Parole :

En ce début d'année, nous pouvons vous donner quelques nouvelles des groupes de la Parole. Nous en comptons quatorze sur la paroisse. Ceux-ci sont très divers, certains rassemblent des personnes retraitées qui se réunissent en journée, d'autres des personnes actives qui se réunissent en soirée. L'année passée a vu la naissance d'un nouveau groupe de jeunes. La plupart des groupes partagent un moment convivial à l'issue de la réunion : goûter, apéritif ou repas. Certains fêtent la fin de l'année par une journée familiale de détente.

Ainsi, les partages de la Parole, la prière ensemble favorisent la convivialité et les moments fraternels qui peuvent être aussi présence à chacun, écoute, entraide.

Nous pouvons aussi nous réjouir que des groupes s'ouvrent sur d'autres paroisses, aux environs de Lyon, mais aussi dans d'autres régions de France. En effet, nos fiches, paraissant sur le site de la paroisse, sont accessibles à tous.

L'équipe de préparation de ces fiches sera heureuse de recevoir des nouvelles de vos groupes.

Nous vous souhaitons de beaux moments autour de la Parole de Dieu, moments de partage, de réflexion, de prière, de convivialité.

Cette fiche est à la disposition de tous. Si vous l'utilisez dans une autre paroisse, pourriez-vous nous partager votre expérience ? N'hésitez pas également à nous suggérer des améliorations en écrivant à parole.groupe@gmail.com. Merci.